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   Nº 1979940                      1 

CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 2 

Acta de Sesión Ordinaria Nº CUARENTA Y DOS  (42-2021)  convocada a las 5:30  3 

p.m.,  del día martes 27 de julio del 2021, por el Concejo Municipal, en el Salón de 4 

Sesiones de la Municipalidad de Bagaces. Levanta  el acta: Marianela Arias León.  5 

Secretaria del Concejo Municipal. Es conforme acuerdo 17-98, publicado en la Gaceta 6 

100 del 28-05-98. Preside Gisselle Chavarría Cruz 7 

REGIDORES  PROPIETARIOS: José Alfredo Jiménez Sánchez, Juan José Núñez 8 

Chaverri, Hannia Molina Chevez , Giselle Chavarría Cruz,  Maikel Vargas Ulate.  9 

REGIDORES SUPLENTES: Heidy Ordóñez Jiménez,  Austin Sibaja Pérez, María 10 

Ester Carranza Gutiérrez, Luis Enoc Barrantes Cubero 11 

SÍNDICOS PROPIETARIOS: Marylen Villafuerte Rodríguez, Bernal Maroto 12 

Matamoros, Javier Chaverri Sandino, Marjorie Rodríguez Elizondo. 13 

SÍNDICO SUPLENTE: Jessica Francini Villalobos Picón, Santos María Quirós 14 

Bermúdez, Cinthya Sandoval Sandoval. 15 

REGIDORES Y SÍNDICOS AUSENTES:  16 

Estefanía Jiménez Ocampo…………………………...…….………….AUSENTE. 17 

Josué Soto García………………………………………………………AUSENTE 18 

ASISTENCIA DE ALCALDIA: La Señora Alcaldesa Eva Vásquez Vásquez. 19 

ASISTENTES POR INVITACIÓN: No hay invitados. 20 

AGENDA: 21 

ARTÍCULO I: 22 

Invocación 23 

ARTÍCULO II: 24 

Comprobación de quórum y apertura de la sesión. 25 

ARTÍCULO III: 26 

Presentación del Orden del Día 27 

ARTÍCULO IV: 28 

Revisión y Aprobación de Acta: N°40-2021 y 41-2021. 29 

ARTÍCULO V: 30 

Asuntos de Trámite Urgente a juicio de la Presidencia Municipal: 31 

 32 
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1. Juramentación de miembros: Comisión Especial de Ambiente y 2 

Agricultura, Comité de la Persona Joven, Comité de Cantonal de Deportes 3 

y Recreación de Bagaces. 4 

ARTÍCULO VI 5 

Lectura de Correspondencia. 6 

ARTÍCULO VII 7 

Informes de la Alcaldía y Consultas a la Alcaldía. 8 

ARTÍCULO VIII 9 

Asuntos Varios Síndicos. 10 

ARTÍCULO  IX 11 

Asuntos Varios Regidores. 12 

ARTÍCULO I. INVOCACIÓN. 13 

La Señora Presidente:   Abre la sesión y hace una oración en acción de gracias. 14 

Los miembros del Concejo Municipal hacen un minuto de silencio por el fallecimiento 15 

de quien en vida fuera el Diputado Rodolfo Peña. 16 

ARTÍCULO II. COMPROBACIÓN DE  QUÓRUM Y  APERTURA DE LA 17 

SESIÓN. 18 

Señora Presidente: Están presentes, Juan José Núñez Chaverri, José Alfredo Jiménez 19 

Sánchez,   Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Gisselle Chavarría Cruz.  20 

Están ausentes la regidora Estefanía Jimenez Ocampo y el síndico Josué Soto García,  21 

ARTÍCULO III: PRESENTACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 22 

Señora Presidente: Lee el orden del día. Somete a votación aprobar el orden del día. 23 

Quedando la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Juan José 24 

Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle 25 

Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo N°01-42-2021).  ACUERDO 26 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 27 

ARTÍCULO IV: REVISIÓN Y APROBACIÓN DE ACTA: N°40-2021 y 41-2021. 28 

INCISO 1. REVISIÓN Y APROBACIÓN DE ACTA: N°40-2021 29 

Señora Presidente: Esta acta es votada por el Regidor Luis Enoc Barrantes (en 30 

ausencia de la regidora Hannia Molina Chevez a esta sesión), en vista de que él sí 31 

estuvo presenté en estas sesiones. 32 
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Somete a discusión el acta de la sesión ordinaria  N°40-2021 y sin temas que discutir, se 2 

somete a votación aprobar el Acta N°40-2021, del 20-07-2021. Quedando la aprobación 3 

de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Luis Enoc 4 

Barrantes Cubero, José Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel 5 

Vargas Ulate. (Acuerdo N°2-42-2021).  ACUERDO UNÁNIME 6 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 7 

INCISO 1. REVISIÓN Y APROBACIÓN DE ACTA: N°41-2021 8 

Señora Presidente: son puestos en propiedad para que voten esta acta los señores: 9 

 El Regidor Luis Enoc Barrantes, en ausencia de la regidora Hannia Molina Chevez a 10 

esta sesión. 11 

 El Regidor Austin Sibaja, en ausencia de la regidora Giselle Chavarría Cruz esta 12 

sesión. 13 

Somete a discusión el acta de la sesión extraordinaria  N°41-2021 y sin temas que 14 

discutir, se somete a votación aprobar el Acta N°41-2021, del 21-07-2021. Quedando la 15 

aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, 16 

Luis Enoc Barrantes Cubero, José Alfredo Jiménez Sánchez,  Austin Sibaja Perez, 17 

Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo N°3-42-2021).  ACUERDO UNÁNIME 18 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 19 

ARTÍCULO V. ASUNTOS DE TRÁMITE URGENTE A JUICIO DE LA 20 

PRESIDENCIA MUNICIPAL. 21 

INCISO 1. Juramentación de miembros: Comisión Especial de Ambiente y 22 

Agricultura, Comité de la Persona Joven, Comité de Cantonal de Deportes .  23 

Señora Presidente: Saluda a los miembros a juramentar de la Comisión Especial de 24 

Ambiente y Agricultura, del Comité de la Persona Joven, del Comité de Cantonal de 25 

Deportes. 26 

Ellos se presentan: 27 

Miembros del Comité Cantonal de la Persona Bagaces: 28 

 Luis Alonso Zamora Jaime, cédula 207610124, por parte del Sector comunal. 29 

 Didier Montero Duarte, cédula 504480186, por parte del Sector Educativo. 30 

 31 
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 Brenda Ferreto Ferreto Cédula 504580507, sustituirá a la joven Karol Andrea 2 

Vega Badilla, Cédula 206180308, al cumplir esta los 36 años y hasta después del 3 

29 de enero del 2022, ocupará el cargo. 4 

Miembro del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Bagaces: 5 

 Eraida Palacios Badilla, Cédula N°5-159-043. 6 

Miembros de la Comisión Especial de Agricultura y Ambiente: 7 

 Carlos Rivera Carballo, Cédula 600880717 8 

 Karla Borbón Meneses, Cédula 502020689 9 

 Hannia Molina Chevez,  Cédula 503590883 10 

 José Alfredo Jiménez Sánchez,  Cédula 502310781 11 

Después de esta presentación la Señora Presidente  juramenta a todos  y somete a 12 

votación hacer un receso de 15 minutos, para que los miembros recientemente 13 

juramentados firmen el libro de juramentaciones del Concejo Municipal.  Quedando la 14 

aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, 15 

Hannia Molina Chevez, José Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel 16 

Vargas Ulate. (Acuerdo N°04-42-2021).  ACUERDO UNÁNIME 17 

DEFINITIVAMENTE APROBADO 18 

ARTÍCULO VI. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 19 

INCISO 1. Vistas las siguientes notas: 20 

 1.1) SEC-CON-2021#745. Oficio DA-UHTPNOL-0064-2021, de la Unidad 21 

Hidrológica Tempisque Pacífico Norte, en donde dan respuesta al acuerdo 08-02-21 1. 22 

Solicitar información referente del estado actual al año 2021 sobre el Proyecto 23 

Habitacional Vistas del Miravalles localizado en el distrito 01-Bagaces.  24 

1.2) SEC-CON-2021#756. Oficio C-221-DC-2021, donde responden el acuerdo N° 08-25 

02-2021 Art. VIII, Inciso N°01 Informe del Proyecto Vistas del Miravalles. 26 

1.4) SEC-CON-2021#770, Of. GSP-RCHO-2021-00263 A y A brindar respuesta al 27 

acuerdo en donde se les solicita un Informe del Proyecto Vistas del Miravalles. 28 

1.3) SEC-CON-2021 #839, Oficio DF-OF-1239-2020, BANHVI responde  al acuerdo 29 

N° 393-2020, y a la vez el acuerdo 08-02-2021 sobre el estado actual del Proyecto 30 

Vistas del Miravalles. 31 
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Señora Presidente: Los siguientes consecutivos tienen relación al proyecto de 2 

Vivienda Vistas del Miravalles y luego somete a votación: 3 

El Concejo Municipal de Bagaces dar por recibidos los anteriores  consecutivos SEC-4 

CON-2021#745, SEC-CON-2021#756,  SEC-CON-2021#770, SEC-CON-2021 #839. 5 

Quedando la dispensa de trámite 5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos 6 

positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José 7 

Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo 8 

N°05-42-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 9 

INCISO 2. SEC-CON-2021#1180 Of. MB-ALC-669-2021 donde solicitan se tome 10 

un acuerdo de conocimiento de la Evaluación Presupuestaria para el I Semestre 11 

del año 2021 de la Municipalidad de Bagaces. 12 

Señora Presidente: Este documento es algo extenso y es darlo por conocido. Lee: 13 

“RECOMENDACIONES SOBRE LOS INGRESOS CON RIESGOS DE 14 

PERCEPCIÓN: 15 

a) Basado en la crisis económica e incertidumbre que se enfrenta a nivel mundial, país 16 

y cantón, existe alto riesgo operativos de que los ingresos para el segundo semestre del 17 

año 2021, presenten una baja, se recomienda a la Alcaldía Municipal, fortalecer el 18 

Departamento de Gestión Tributario, autorizar la puesta en marcha del Plan de 19 

Gestión Tributaria realizado por esta Dirección y el Plan de Mejoramiento en la 20 

recaudación de los ingresos elaborado por el Equipo Técnico Municipal y apoyar las 21 

estrategias que se sometan, para aumentar la recaudación por ingresos corrientes de la 22 

institución, como lo son: Servicio de recolección de basura, servicio de aseo de vías, 23 

servicios de cementerio, patentes municipales, Impuesto sobre bienes inmuebles, entre 24 

otros. 25 

b) Se recomienda a la alcaldía dar las órdenes respectivas para que el plan de egresos 26 

para aquellos servicios que no alcanzaron el 70% de recaudación al 30 de junio del 27 

2021 sea ajustado, para que no se autoricen cancelaciones por gastos operativos de 28 

aquellos servicios que no cuenten con sus respectivos ingresos”  29 

 30 

 31 

 32 
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“Es importante destacar que se debe de mejorar el proceso de planificación 2 

(asignación y programación) de los egresos del periodo, a niveles generales; la 3 

desviación de lo presupuestado y lo ejecutado en el programa III Inversiones por la 4 

suma de 621 millones, demuestra lo débil del proceso de planificación institucional, 5 

aunado a lo anterior están los siguientes aspectos que han sido perjudiciales para la 6 

ejecución de proyectos del programa III: atrasos por la ausencia del titular, atrasos 7 

recurrentes en los desembolsos por parte del Ministerio de Hacienda y su modalidad de 8 

tractos bimensual, que conlleva a ejecutar obras por etapas, por todo lo anterior se 9 

aumentan al final del periodo las sumas por Compromisos Presupuestarios por 10 

ejecutar. 11 

Estas incidencias se deben de tomar en consideración en la etapa de programar los 12 

gastos, para poder mejorar considerablemente a un corto plazo la ejecución de los 13 

recursos” 14 

Después de leer la Señora Presidente indica, le  pareció importante leer esto último 15 

debido a que la semana pasada la Alcaldía nos presentó un plan, fue muy entendible, se 16 

requiere ejecutar el mismo lo más rápido posible, pero el Plan no ha llegado 17 

formalmente al Concejo. 18 

También es importante ver el tema del Planificador, según le indicó José Alfredo este 19 

tema se ha venido discutiendo en años anteriores. 20 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Este plan es importante que se apruebe lo antes 21 

posible, hay muchas personas que no tienen los datos actualizados.  22 

El martes presentará el Plan de manera formal para hacer la modificación presupuestaria 23 

y asignar el recurso a este proyecto. 24 

El Planificador es sumamente importante contratarlo por dos meses, ya que viene la 25 

segunda  parte del sistema DEXIS y se requiere la ayuda de un planificador para que 26 

colabore con esta área y al Departamento de Tecnología de la Información para que el 27 

Proyecto se ejecute exitosamente y para esto también se requiere el financiamiento. 28 

Estos dos proyectos son importantes para fortalecer las finanzas municipales. 29 

Señora Presidente: Somete a votación, Visto el Consecutivo SEC-CON-2021#1180, 30 

Oficio MB-ALC-669-2021,  Informando de la Evaluación Presupuestaria para el I 31 

Semestre del año 2021 de la Municipalidad de Bagaces. 32 
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El Concejo Municipal acuerda dar por conocido el Informe de Evaluación 2 

Presupuestaria I Semestre del año 2021 de la Municipalidad de Bagaces. Quedando la 3 

dispensa de trámite 5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de 4 

los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José Alfredo Jiménez 5 

Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo N°06-42-2021).  6 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 7 

INCISO 3. SEC-CON-2021#1173, Oficio CCPJ-MB-0015-2021, CCPJ informa de 8 

los resultados de las Asambleas, nuevos miembros electos y la formula actual del 9 

CCPJ Bagaces, además solicita la juramentación para la sesión ordinaria 42 para 10 

el próximo martes. 11 

Señora Presidente: Este consecutivo trata de una solicitud del CCPJ de Bagaces para 12 

realizar la juramentación de los nuevos integrantes y ya hoy fueron juramentados. 13 

Luego de esto somete a votación dar por recibido este consecutivo “SEC-CON-14 

2021#1173, Oficio CCPJ-MB-0015-2021, CCPJ informa de los resultados de las 15 

Asambleas, nuevos miembros electos y la formula actual del CCPJ Bagaces, además 16 

solicita la juramentación para la sesión ordinaria 42 para el próximo martes”. Quedando 17 

la dispensa de trámite 5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos positivos,  18 

de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José Alfredo 19 

Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo N°7-42-20 

2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 21 

INCISO 4. SEC-CON-2021#1147 Correo de parte de la Sra. María Paulina 22 

Saborío del Grupo Mutual Alajuela, donde responde el acuerdo 03-39-2021 en 23 

relación al Proyecto Vistas del Miravalles, a lo que manifiesta que efectivamente el 24 

proyecto está conformado por 150 soluciones.  25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 



 
  
  
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°42-2021, 27-07-2021 Página 8 
 

Nº 1979947 1 

Señora Presidente: Lee el anterior correo.  2 

Síndico Javier Chaverri: Informa extraoficialmente se conoce hay familias que han 3 

abandonado este proyecto y hay casas no adjudicadas. Están a la espera de la respuesta 4 

formal por parte de la señora Paulina Saborío con la lista de los beneficiarios del 5 

proyecto y los  posibles sustitos, entonces si alguno  de estos  sustitutos no clasificó el 6 

Concejo de Distrito aportaría otra lista de posibles sustitutos. 7 

Señora Presidente: Consulta acerca de la formalidad  de la vocera de este grupo de 8 

beneficiarios de las familias, es importante el Concejo de Distrito trabaje de la mano 9 

Paulina Saborío.  10 

Síndico Javier Chaverri: Ellos tienen algo sobre el manejo de todo este proceso 11 

Síndica Cinthya Sandoval: Conoce antes había un comité formal, pero por un mal 12 

entendido se desarticuló y ahora según entiende volvió a integrarse pero no están las 13 

mismas personas. Este Concejo debe de estar al tanto de las acciones que se están 14 

llevando, pero para ello este comité de beneficiarios debe de tener un  formalismo, ya 15 

que por la misma informalidad muchas familias se han retirado, ya que ha habido varias 16 

reuniones donde les han pedido documentos, los cuales han presentado varias veces 17 

porque se han vencido. 18 

Reg. Austin Sibaja: Hay mucha informalidad en este proyecto, si la municipalidad va a 19 

recibir este proyecto se debe de ir creando la base de  formalidad. 20 

Señora Presidente: Le preocupan dos cosas,  la informalidad de la señora Paulina, para 21 

dar  respuesta a los acuerdos, ya que lo hace mediante correos  y también la 22 

informalidad con la que se está manejando la vocera del grupo de beneficiarios. 23 

Reg. José Alfredo Jiménez: Cuestiona la respuesta dada al Concejo de que aún están  24 

trabajando con las 150 familias iniciales y manifiesta la resocialización de este proyecto 25 

se debe de dar de forma cautelosa pero agresiva a la vez. 26 

Hay que tener mucho cuidado con la información que se   dando de  este proyecto.  27 

A la administración le corresponde vigilar que las obras que están pendientes de 28 

construir se hagan con forme a lo estipulado, ejemplifica esto con: 29 

1)  La tubería que arrojará los vertidos de la Planta de Tratamiento al  Río Villa Vieja 30 

(esta es una inversión muy alta). 31 

2) Con el sistema de evacuación de aguas pluviales. 32 
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3) Sellado de la planta de tratamiento. 2 

Además hay que poner atención especial al tema de la disponibilidad de agua en 3 

Bagaces.  Al Gobierno Local le corresponde dar el seguimiento a la parte operativa. 4 

Síndica Marjorie Rodríguez: En la última reunión en la cual ella estuvo y que vino la 5 

primera dama lo que se dijo fue que la única traba era SETENA y que cualquier 6 

beneficiario que desistiera del proyecto lo debía de hacer por escrito. 7 

Se debe de insistir en que todo se haga  bien en este proyecto. 8 

Síndico Javier Chaverri: Hay que estar muy alertas con este proyecto, porque es muy 9 

delicado. 10 

Señora Presidente: Tienen que estar  muy diligentes en el avance de este proyecto, 11 

porque podría ser que se den irregularidades que a la larga vengan a detener el avance. 12 

Reg. Maikel Vargas: Manifiesta la primera Dama el día que vino no vino a mentir sólo 13 

comunico el avance con SETENA, si alguien por su desesperación interpreta otra cosa, 14 

eso es algo distinto. 15 

Está de acuerdo con lo planteado con José Alfredo a los permisos hay que darle 16 

seguimiento por parte de quien corresponda en la Municipalidad. 17 

En cuanto a los correos tienen que darse el seguimiento a lo que estamos preguntando y 18 

si no nos parece volver a preguntar, porque no se está satisfecho con las respuestas. 19 

Si la Arq. Jessica ve que  hay una irregularidad en el  pronunciamiento de SETENA,  20 

que ella como especialista  genere el criterio para pedir una reunión con SETENA y 21 

pedir una explicación basado en el criterio de la persona profesional a cargo. Se puede 22 

cuestionar siempre y cuando el técnico hace su trabajo. 23 

No considera bueno y sano que haya una vocera para 150 familias, debe de haber un 24 

comité donde haya una muestra representativa de las 150 personas. 25 

Señora Presidente: Agotada la discusión, se somete a votación: 26 

 Visto el Consecutivo SEC-CON-2021#1147, Correo de parte de la Sra. María Paulina 27 

Saborío del Grupo Mutual Alajuela, donde responde el Acuerdo N° 03-39-2021 en 28 

relación al Proyecto Vistas del Miravalles. 29 

El Concejo Municipal  de Bagaces acuerda: 30 

Solicitar al Ejecutivo: 31 
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a) El informe de SETENA (respecto al visto bueno dado al Proyecto de Vistas de 2 

Miravalles). 3 

b) Iniciar la Legitimación del Proceso de la  Representante del Comité de 4 

Beneficiarios del Proyecto de Vistas de Miravalles,  ante la Señora Paulina Saborío del 5 

Grupo Mutual Alajuela, para dar mayor  formalidad al proceso. 6 

2.  Encomendar al señor  Javier Chaverri como Concejal del Distrito Primero de 7 

Bagaces para que realice todas las averiguaciones pertinentes sobre el Proyecto de 8 

Vivienda de Vistas de Miravalles. Quedando la dispensa de trámite 5 votos positivos,  la 9 

aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, 10 

Hannia Molina Chevez, José Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel 11 

Vargas Ulate. (Acuerdo N°8-42-2021).  ACUERDO UNÁNIME 12 

DEFINITIVAMENTE APROBADO 13 

INCISO 5. SEC-CON-2021#1154 Of. MB-ALC-664-2021 Alcaldía responde 14 

acuerdo N° 6-37-2021 el cual solicitaban presentar in informe con el detalle de las 15 

prevenciones para cada uno de los Proyectos. Adjuntan oficios MB-DCPUCC-071-16 

2021 Y  MB-DCPUCC-072-2021 en los cuales la Sra. Jéssica Pérez expone su punto 17 

de vista. Se pegan notas: 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

Bagaces, 19 de Julio del 2021MB-DPUCC-071-2021 30 

Señores: Alvaro García Alfaro/ Vice Alcalde Municipalidad Bagaces/ Eva Vásquez 31 

Vásquez/ Alcaldesa Municipalidad de Bagaces. 32 
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Reciban un cordial saludo de mi parte, en atención al oficio N° MB-SM-234-2021 2 

donde el Concejo Municipal solicita informe sobre las prevenciones para El Proyecto 3 

Las Palmas ubicado en Fortuna de Bagaces me permito indicar lo siguiente : 4 

En primera instancia informarles que según el mapa de amenazas de la C.N.E la 5 

propiedad donde se encuentra el proyecto de vivienda no tiene afectación por el 6 

Huracán Otto, por lo tanto el mismo es apto para construir. 7 

Sobre las prevenciones para este proyecto de nuestra parte se le ha solicitado a la 8 

empresa lo siguiente: 9 

 Manejo adecuado de las Pluviales en el Proyecto 10 

 Aplicación de Ley 7600 (aceras y parques) 11 

Cabe destacar que en la pasada reunión conjunta : Municipalidad, BANHVI, 12 

desarrolladores, COOPENAE del 15 de julio del 2021, ante el avance constructivo de 13 

las viviendas, se le solicitó a la empresa que al no contar las viviendas de momento con 14 

los sistemas pluviales tales como canoas, bajantes, cajas de registro, que debían 15 

establecer una solución para el manejo de las pluviales viviendas, observación que fue 16 

bien recibida de parte de la empresa y a la vez se nos comunicó que desde la pasada 17 

visita del Inspector municipal producto de las fuertes lluvias ya están trabajando en ese 18 

aspecto para evitar alguna afectación en la viviendas colindantes al proyecto. 19 

Con respecto a la ley 7600 también me indican que se va cumplir con lo establecido por 20 

dicha ley. 21 

Sin más que agregar: Firma. Jessica Perez Ocampo 22 

------------------------------------------------------------------------------------------------------ 23 

Bagaces, 19 de Julio del 2021 MB-DPUCC-072-2021 24 

Señores: Alvaro García Alfaro/ Vice Alcalde Municipalidad Bagaces 25 

Eva Vásquez Vásquez/ Alcaldesa Municipalidad de Bagaces 26 

Reciban un cordial saludo de mi parte, en atención al oficio N° MB-SM-234-2021 27 

donde el Concejo Municipal solicita informe sobre las prevenciones para El Proyecto 28 

de Interés Social Vistas del Miravalles permito indicar lo siguiente : 29 

Prevenciones para el Proyecto en general 30 

 La empresa debe correr el martillo que colinda con la planta de tratamiento ya que 31 

el mismo se encuentra dentro del retiro de 10.00 metros de la planta de tratamiento. 32 
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 Replantear el manejo de las pluviales con el fin de que en temporada de invierno no 2 

se produzcan inundaciones en el proyecto. 3 

 El desarrollador debe terminar de colocar la malla ciclón en los sectores donde los 4 

patios de las viviendas colinden con el canal de desfogue pluvial. 5 

 El desarrollador debe terminar las obras solicitadas por el AYA para el tanque de 6 

agua. 7 

Prevenciones para la Planta de Tratamiento 8 

 La propuesta de solución para el rompimiento del manto acuífero debe ser avalada 9 

por Dirección de Aguas. 10 

 El desarrollador debe cumplir con Todos los lineamientos solicitados por el AYA 11 

  Se debe cumplir con todos los lineamientos solicitados por Ministerio de Salud y 12 

demás instituciones competentes en caso contrario y de detectar anomalías e 13 

incumplimientos se rechazarán las nuevas solicitudes para permisos de 14 

construcción. 15 

Sin más que agregar: Firma Jessica Perez Ocampo 16 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 17 

Señora Presidente: Lee los oficios consignados en este consecutivo, luego de esto se 18 

discute y somete a votación dar por conocido este consecutivo  “SEC-CON-2021#1154 19 

Of. MB-ALC-664-2021 Alcaldía responde acuerdo N° 6-37-2021 el cual solicitaban 20 

presentar in informe con el detalle de las prevenciones para cada uno de los 21 

Proyectos. Adjuntan oficios MB-DCPUCC-071-2021 Y  MB-DCPUCC-072-2021 en 22 

los cuales la Sra. Jéssica Pérez expone su punto de vista”. Quedando la dispensa de 23 

trámite 5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los 24 

regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José Alfredo Jiménez 25 

Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo N°9-42-2021).  26 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 27 

INCISO 6. SEC-CON-2021#1164 Of. GG-OF-0983-2021 BANHVI, da respuesta al 28 

acuerdo 07-34-2021, mismo que solicitaba emitieran informe con las respuestas a 29 

las consultas hechas  el 07 de mayo que a la fecha no se habían recibido. 30 

 31 

 32 
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Señora Presidente: Informa este consecutivo es una respuesta a una solicitud realizada 2 

al BANHVI por acuerdo, para que remitieran el cronograma de ejecución de las obras, 3 

cuadro con detalles de montos desembolsados, diseño de sitio con la ubicación de las 4 

áreas públicas, informe técnico con la distribución de los drenajes, oficios de recepción 5 

de áreas públicas y desfogue pluvial del proyecto por parte de la municipalidad. 6 

 Ellos envían un link con archivos los cuales ya fueron descargados y están en la 7 

secretaria del Concejo Municipal. 8 

Los desembolsos realizados por los avances de las obras ascienden  a ₡372.105.868.3. 9 

Los miembros del Concejo discuten el tema y luego la señora Presidente somete a 10 

votación: 11 

Visto consecutivo SEC-CON-2021#1164, Oficio GG-OF-0983-2021 BANHVI, dando 12 

respuesta al acuerdo 07-34-2021, mismo que solicitaba emitieran informe con las 13 

respuestas a las consultas hechas  el 07 de mayo, sobre el Proyecto de Vivienda Las 14 

Palmas (bitácoras, desembolsos) 15 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda remitir al Ejecutivo este consecutivo SEC-16 

CON-2021#1164,  para que realice la indagatoria correspondiente de acuerdo a los 17 

documentos recibidos (indagatoria sobre las bitácoras versus los desembolsos y demás 18 

detalles del proyecto). Quedando la dispensa de trámite 5 votos positivos,  la aprobación 19 

de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia 20 

Molina Chevez, José Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas 21 

Ulate. (Acuerdo N°10-42-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 22 

APROBADO 23 

INCISO 7. SEC-CON-2021#1170 Colegio Técnico Profesional Fortuna de Bagaces, 24 

mediante el oficio DRELIB-CE03-CTPF-074-2021 presenta la nueva terna para 25 

aprobación y nombramiento por parte del Concejo Municipal, por vencimiento.  26 

Señora Presidente: Solicita a la Comisión Especial de Juntas de Educación y 27 

Administrativas presentar el informe con la recomendación. 28 

Síndica Marjorie Rodríguez: Lee dictamen N° Comi-Especial-Juntas Educación/ 29 

Administrativas -015-2021 (periodo 2020-2024), en donde ellos después de analizar la 30 

solicitud del Colegio Técnico Profesional de Fortuna, recomiendan la aprobación de los 31 

integrantes de la Junta Administrativa de dicho centro educativo. 32 
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Señora Presidente: Después de esto somete a votación  2 

El Concejo Municipal de Bagaces por recomendación de la Comisión Especial de Juntas 3 

de Educación y Administrativas, se  acuerda aprobar el nombramiento  de  los  4 

miembros de la  Junta Administrativa del Colegio Técnico Profesional  de Fortuna, 5 

siendo ellos: 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Quedando la dispensa de trámite 5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos 15 

positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José 16 

Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo 17 

N°11-42-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 18 

Luego de esto La Señora Presidente da un receso de 05 minutos, pasado este tiempo 19 

se reanuda la sesión. 20 

INCISO 8. "SEC-CON-2021#1185 Exp: 21-011101-0007-CO, Res. Nº 2021014475 21 

Recurso de amparo que se tramita en expediente No. 21-011101-0007-CO, 22 

interpuesto por YESICA LUISA GAMBOA MORICE, cédula de identidad 23 

0900860430, contra la MUNICIPALIDAD DE BAGACES. Se declara sin lugar el 24 

recurso" 25 

Señora Presidente: Informa de que se trata este consecutivo "SEC-CON-2021#1185 el 26 

cual es la Respuesta ante el  Recurso de amparo que se tramita en expediente No. 21-27 

011101-0007-CO, interpuesto por YESICA LUISA GAMBOA MORICE, contra la 28 

MUNICIPALIDAD DE BAGACES, en el cual se declara sin lugar el recurso". 29 

 30 

 31 

 32 
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Somete a votación dar por recibido el INCISO 8. "SEC-CON-2021#1185 Exp: 21-2 

011101-0007-CO, Res. Nº 2021014475 Recurso de amparo que se tramita en 3 

expediente No. 21-011101-0007-CO, interpuesto por YESICA LUISA GAMBOA 4 

MORICE, cédula de identidad 0900860430, contra la MUNICIPALIDAD DE 5 

BAGACES. Y cual se declara sin lugar el recurso" Quedando la dispensa de trámite 5 6 

votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Juan 7 

José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle 8 

Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo N°12-42-2021).  ACUERDO 9 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 10 

INCISO 9. SEC-CON-2021#1163 Correo del Tribunal Contencioso, donde según 11 

expediente: 21-000293-1027-CA-5 del Proceso Amparo de Legalidad interpuesto 12 

por Walter Brenes Soto quien alega representar a la Empresa Reyna del Campo 13 

S.A., ÚNICO: En el caso presente, se tiene por demostrado que la gestión cuya 14 

falta de resolución reclama la parte actora, del 14 de abril de 2020, con diversas 15 

pretenciones, finalmente fue conocida, resuelta y notificada por las autoridades de 16 

la Municipalidad recurrida antes del 22 de marzo 2021.......por Tanto se da por 17 

terminado el proceso sin especial condenatoria en costas, en los términos del 18 

numeral 35.2 del Código Procesal Contencioso Administrativo. 19 

Señora Presidente: Informa acerca de este consecutivo y sobre lo que le informo el 20 

Lic.  Rodrigo Flores Gestor Jurídico de la Municipalidad de Bagaces, sobre este tema. 21 

Luego de esto somete a votación dar por conocido el consecutivo “SEC-CON-22 

2021#1163 Correo del Tribunal Contencioso, donde según expediente: 21-000293-23 

1027-CA-5 del Proceso Amparo de Legalidad interpuesto por Walter Brenes Soto quien 24 

alega representar a la Empresa Reyna del Campo S.A.” Quedando la dispensa de trámite 25 

5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Juan 26 

José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle 27 

Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo N°13-42-2021).  ACUERDO 28 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBAD. 29 

INCISO 10. SEC-CON-2021#1148 Grupo Nueva Generación Alma India, solicitan 30 
la colaboración de facilitarles una marimba para poder ensayar y realizar sus 31 
coreografías, de ser posible la marimba que dice "Alma India" 32 

 33 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

Señora Presidente: Lee nota. Somete a discusión. 30 

Propone se remita este consecutivo para que se incluya dentro del banco de proyectos. 31 

 32 
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Señora Alcaldesa Eva  Vásquez: Informa no se han prestado las marimbas porque no 2 

hay un  reglamento de uso y es necesario reglamentar bien esto, ya que en caso de que 3 

se dé un préstamo y se dañe ¿Quién asumirá la responsabilidad? 4 

Síndico Javier Chaverri: Él es parte de este grupo y la idea es rescatar la cultura, pero  5 

hay que reglamentar el uso de la misma antes de hacer el préstamo. 6 

Reg. José Alfredo Jiménez: Manifiesta muchos de estos instrumentos fueron 7 

comprados con partidas específicas, por lo cual se debe revisar con que partidas fueron 8 

comprados y para qué fin específico  fueron adquiridos, ya que se puede desvirtuar el 9 

uso y se puede caer en un tema  de ilegalidad si no se toma en cuenta esto. 10 

 Síndica Marjorie Rodríguez: Conoce que quienes usan instrumentos musicales son 11 

celosos con el uso de estos, porque son muy delicados, por eso es necesario reglamentar 12 

el uso y este reglamento debe de ser muy riguroso. 13 

Reg. Hannia Molina: Expresa en el paso estas marimbas anduvieron a la libre. Conoce 14 

en la Casa de la Cultura hay una pila de instrumentos musicales no se sabe si están en 15 

buen estado o no, por lo cual es necesario hacer un inventario de los mismos. 16 

Reg. Austin Sibaja: Ha escuchado a personas decir que Nicolás Guevara ingreso con la 17 

plaza de Instructor de Música pero  este nunca ha  utilizo estos instrumentos y él es 18 

quien debe de tener un inventario de estos instrumentos. 19 

Señora Presidente: Somete a votación, El Concejo Municipal de Bagaces acuerda 20 

trasladar  a Ejecutivo: 21 

“El consecutivo SEC-CON-2021#1148, Nota del Grupo Nueva Generación Alma India, 22 

en donde solicitan les colaboren con el préstamo de  una marimba para poder ensayar y 23 

realizar sus coreografías, de ser posible la marimba que dice "Alma India" 24 

1- Para que valore la solicitud. 25 

2- Para reiterarle  la importancia de establecer un reglamento para préstamo de 26 

activos Municipales,  el cual debe de ser elaborado y  remitido a este Concejo por parte 27 

de la Administración Municipal. Quedando la dispensa de trámite 5 votos positivos,  la 28 

aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, 29 

Hannia Molina Chevez, José Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel 30 

Vargas Ulate. (Acuerdo N°14-42-2021).  ACUERDO UNÁNIME 31 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 32 
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INCISO 11. SEC-CON-2021#1181, Oficio MB-ALC-670-2021 en relación al criterio 2 

Técnico de Zona de otorgamiento de licencias de clase “E”, a los locales declarados 3 

de interés turísticos por parte del ICT, adjuntan oficio MB-CBIV-0058-2021 con 4 

dicho criterio. 5 

Señora Presidente: Informa este consecutivo obedece a un tema el cual está en 6 

comisión y es un criterio sobre la propuesta para otorgar patentes tipo “E”. 7 

Somete a votación, el Concejo Municipal de Bagaces acuerda trasladar  a la Comisión 8 

de Asuntos Jurídicos el consecutivo: 9 

 “SEC-CON-2021#1181, Oficio MB-ALC-670-2021 en relación al criterio Técnico de 10 

Zona de otorgamiento de licencias de clase “E”, a los locales declarados de interés 11 

turísticos por parte del ICT, adjuntan oficio MB-CBIV-0058-2021 con dicho criterio”.  12 

Quedando la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Juan José 13 

Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle 14 

Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo N°15-42-2021).  ACUERDO 15 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 16 

INCISO 12. SEC-CON-2021#1176 Of. MIDEPLAN-DM-OF-0701-2021/IFAM-PE-17 

0250/OCR-075-2021 de parte del Ministerio de Naciones Unidad, del MIDEPLAN 18 

y el IFAM, invitando a la Municipalidad  a formar parte de la Red de Cantones 19 

Promotores de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). 20 

Señora Presidente: Comunica  este oficio se refiere a una invitación a formar parte de 21 

los cantones Promotores de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), considera 22 

importante el Ejecutivo valore esta invitación. 23 

Somete a votación, el Concejo Municipal de Bagaces acuerda trasladar  al Ejecutivo 24 

Municipal  para su respectivo  análisis el consecutivo:  25 

“SEC-CON-2021#1176 Of. MIDEPLAN-DM-OF-0701-2021/IFAM-PE-0250/OCR-26 

075-2021 donde invitan a formar parte de la Red de Cantones Promotores de los ODS”  27 

Quedando la dispensa de trámite 5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos 28 

positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José 29 

Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo 30 

N°16-42-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 31 

 32 
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INCISO 13. SEC-CON-2021#1171,  Oficio MB-ALC-667-2021, de parte de la 2 

Alcaldía Municipal respondiendo  acuerdo N°06-24-2021, en relación a 3 

Cronograma, Plan de Trabajo, y Tiempo requerido de las personas que formaran 4 

parte de la Unidad Ejecutora del Plan Regulador. Se adjunta también oficio MB-5 

DPUCC-073-2021 en respuesta de la funcionaria Arq. Jéssica Pérez. 6 

Señora Presidente: Este consecutivo contiene el cronograma, el plan de trabajo y 7 

tiempo requerido para participar  de la Unidad Ejecutora del Plan Regulador Municipal, 8 

esta información se había solicitado debido a que cuando ella le pidió colaboración  al 9 

señor Eddy Sánchez de Recursos Geotérmicos de ICE la colaboración con la 10 

participación de un geólogo de ICE para que integrara esta comisión municipal, el señor 11 

Sánchez le solicitó brindarle esta información. Es por esto  que propone remitirla a 12 

dicho señor. 13 

Somete a votación, el Concejo Municipal de Bagaces acuerda remitir al señor MBA. 14 

Eddy Sánchez Rivera,  Director del Centro de Servicio Recursos Geotérmicos, el 15 

consecutivo: 16 

SEC-CON-2021#1171,  Oficio MB-ALC-667-2021, de parte de la Alcaldía Municipal 17 

respondiendo  acuerdo N°06-24-2021, en relación a Cronograma, Plan de Trabajo, y 18 

Tiempo requerido de las personas que formaran parte de la Unidad Ejecutora del Plan 19 

Regulador. Se adjunta también oficio MB-DPUCC-073-2021 en respuesta de la 20 

funcionaria Arq. Jéssica Pérez” 21 

Lo anterior con el fin de que se apoye  a esta Municipalidad de Bagaces con una 22 

geóloga,  para que forme parte de la Unidad Ejecutora del Plan Regulador. Quedando la 23 

dispensa de trámite 5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de 24 

los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José Alfredo Jiménez 25 

Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo N°17-42-2021).  26 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 27 

INCISO 14. SEC-CON-2021#1166 Of. AI-OFI-006-21 la Auditoría Interna 28 

presenta el Plan de Auditoría  para II Semestre del 2021. 29 

Señora Presidente: Informa este consecutivo obedece al plan de autoría  para el  II 30 

Semestre del 2021. Convoca a los señores regidores a una reunión para tratar este tema. 31 

 32 
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Así mimo somete a votación,  el Concejo Municipal de Bagaces acuerda remitir al 2 

Concejo Municipal en pleno el consecutivo, “SEC-CON-2021#1166,  Oficio AI-OFI-3 

006-21 de parte de la Auditoría Interna, en donde  presenta el Plan de Auditoría  para el  4 

II Semestre del 2021” con el fin de que se proceda a revisar. Quedando la dispensa de 5 

trámite 5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos positivos,  de los 6 

regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José Alfredo Jiménez 7 

Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo N°18-42-2021).  8 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 9 

INCISO 15. SEC-CON-2021#1156 Correo de parte de la señora Alcaldesa Eva 10 

Vásquez, remitiendo   Oficio N° MB-GJ-81-2021 del Gestor Jurídico en cuento al 11 

criterio legal del Reglamento de Promociones Municipales. 12 

Señora Presidente: Este consecutivo es el criterio del Gestor Jurídico Municipal para el 13 

Reglamento de Promociones que está en estudio en la Comisión de Gobierno y 14 

Administración actualmente. 15 

Somete a votación, el Concejo Municipal de Bagaces acuerda remitir a la Comisión de 16 

Gobierno y Administración,  el consecutivo, “SEC-CON-2021#1156 Correo de parte de 17 

doña Eva Vásquez, donde remite  Oficio MB-GJ-81-2021 del Gestor Jurídico en cuento 18 

al criterio legal del Reglamento de Promociones Municipales” Quedando la aprobación 19 

de la misma 5 votos positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia 20 

Molina Chevez, José Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas 21 

Ulate. (Acuerdo N°19-42-2021). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 22 

APROBADO 23 

INCISO 16. “SEC-CON-2021#1150, Oficio P-0041-2021 de parte de RECOPE a la 24 

Sra. Alcaldesa,  respecto a oficio MB-ALC-420-2021, en donde ella le solicita a 25 

RECOPE  la donación de emulsión asfáltica de rompimiento rápido CRS-1 para 26 

los caminos C-5-04-001 Y C-5-04-013 y ellos  responde que aprueban la donación 27 

de 115.460 litros de emulsión asfáltica; sin embargo  RECOPE  solicita a la 28 

Municipalidad de Bagaces  cumplir con lo establecido en el “Procedimiento de 29 

Donaciones de Asfalto y Emulsión Asfáltica. 30 

 31 

 32 
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 18 

 19 

 20 

 21 

Señora Presidente: Este consecutivo es de parte de RECOPE a la Señora Alcaldesa 22 

Municipal indicando se aprueba la donación de la Emulsión para atender caminos 23 

cantonales, así mismo informan debe la Municipalidad de Bagaces de cumplir con lo 24 

establecido en el “Procedimiento de Donaciones de Asfalto y Emulsión Asfáltica, y lee 25 

también  parte de esos requisitos anexos.  26 

Somete a votación: 27 
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El Concejo Municipal de Bagaces acuerda remitir al Ejecutivo y la  Señorita Priscila 2 

Salazar Ruiz, Auditora Municipal para conocimiento el consecutivo: 3 

“SEC-CON-2021#1150, Oficio P-0041-2021 de parte de RECOPE a la Sra. Alcaldesa,  4 

respecto a oficio MB-ALC-420-2021, en donde ella le solicita a RECOPE  la donación 5 

de emulsión asfáltica de rompimiento rápido CRS-1 para los caminos C-5-04-001 Y C-6 

5-04-013 y ellos  responde que aprueban la donación de 115.460 litros de emulsión 7 

asfáltica; sin embargo  RECOPE  solicita a la Municipalidad de Bagaces  cumplir con lo 8 

establecido en el “Procedimiento de Donaciones de Asfalto y Emulsión Asfáltica” 9 

Quedando la dispensa de trámite 5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos 10 

positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José 11 

Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo 12 

N°20-42-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 13 

INCISO 17. Consecutivos sobre nombramiento de representantes de SENARA y 14 

MINAE ante la Comisión de PAACUME: 15 

1-"SEC-CON-2021#1155,  Oficio SENARA-GG-0386-2021, de parte del SENARA 16 

en donde  indican que establecen la  conformación de una Comisión para la 17 

Elaboración del Plan General de Manejo de Uso Sostenible y Racional para el 18 

Área del Embalse y se nombra a las siguientes personas como integrantes: Ing. 19 

Rolando Muñoz, Ing. Nora Pineda Cordero, Ing. Vladimir Jiménez y la  Ing. Arlyn 20 

García Salas. 21 

2-SEC-Con-2021#982.1 Correo de parte de SENARA, en donde responden el 22 

acuerdo 11-18-2021 e indica el Ing. José María Alfaro Quesada que le parece que  23 

no es una Comisión Municipal PAACUME debido que el Art. 6 de la ley 9610.  24 

3-SEC-Con-2021#982.2 oficio DM-0417-2021, del MINAE, del  Director del 25 

Sistema Nacional de Áreas de Conservación indicando que las personas que 26 

formarán parte de la Comisión para la elaboración del Plan General de Manejo de 27 

Uso sostenible y Racional del Embalse Río Piedras serán: Sr. Alexander León 28 

Campos y la Sra. Mauren Arguedas Marín. 29 

Señora Presidente: Manifiesta estos consecutivos tratan de los nombramientos 30 

solicitados a  SENARA y MINAE  para la Comisión de PAACUME. Lee tales  31 

consecutivos y propone se remitan a la Comisión Municipal de PAACUME. 32 
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Luego de esto somete a votación:  2 

 El Concejo Municipal de Bagaces acuerda remitir para lo que corresponda, a la 3 

Comisión de PAACUME de la Municipalidad de Bagaces (Proyecto de Abastecimiento 4 

Agua para la Cuenca Media del Río Tempisque y comunidades Costeras), los siguientes 5 

consecutivos: 6 

1. SEC-CON-2021#1155,  Oficio SENARA-GG-0386-2021, de parte del SENARA en 7 

donde  indican que establecen la  conformación de una Comisión para la Elaboración 8 

del Plan General de Manejo de Uso Sostenible y Racional para el Área del Embalse y se 9 

nombra a las siguientes personas como integrantes:  Ing. Rolando Muñoz, Ing. Nora 10 

Pineda Cordero, Ing. Vladimir Jiménez y la  Ing. Arlyn García Salas. 11 

2. SEC-Con-2021#982.1 Correo de parte de SENARA, en donde responden el acuerdo 12 

11-18-2021 e indica el Ing. José María Alfaro Quesada que le parece que  no es una 13 

Comisión Municipal PAACUME debido que el Art. 6 de la ley 9610 indica  (VER 14 

NOTA)  15 

3. SEC-Con-2021#982.2 oficio DM-0417-2021, del MINAE, del  Director del Sistema 16 

Nacional de Áreas de Conservación indicando que las personas que formarán parte de la 17 

Comisión para la elaboración del Plan General de Manejo de Uso sostenible y Racional 18 

del Embalse Río Piedras serán: Sr. Alexander León Campos y la Sra. Mauren Arguedas 19 

Marín. 20 

Quedando la dispensa de trámite 5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos 21 

positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José 22 

Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo 23 

N°21-42-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 24 

ARTÍCULO VII. INFORMES DE LA ALCALDÍA Y CONSULTAS A LA 25 

ALCALDÍA. 26 

Inciso 1. Informes de Alcaldía: 27 

1.1 Informe de reunión de PAACUME. 28 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Informa la Comisión de PAACUME habrá un 29 

conversatorio el  06 de agosto, a la 1:00 pm, estarán los alcaldes de los cantones 30 

involucrados. Si tienen preguntas las pueden hacer llegar a través de su persona. 31 

 32 
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1.2 Ganadores de la bandera Azul Ecológica. 2 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Lee nota en donde se notifica a  la municipalidad de 3 

Bagaces de que es ganadora del Galardón de Bandera Azul e informa el acto de entrega 4 

de dicho galardón se  estará comunicando o  finales de este mes. 5 

1.3 Nota de CONARROZ. 6 

Señora Alcaldesa Eva Vásquez: Lee nota remitida por CONARROZ: 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

Señora Presidente: Somete a votación, el Concejo Municipal de Bagaces acuerda 31 

remitir a la Comisión Especial de  Ambiente y Agricultura el consecutivo: 32 
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“SEC-CON-2021#1187, Oficio  D.E 378-2021 de parte de  CONARROZ, en donde 2 

comunican acuerdo 4,3 de la Sesión N° 970 del lunes 19 de junio, "instruir a la 3 

administración para que informe a los Alcaldesa Municipales de los cantones en donde 4 

se desarrolla la actividad arrocera, sobre la emergencia que se está viviendo en el 5 

cultivo de arroz, durante el actual periodo arrocero 2021-2022 por la afectación de la 6 

bacteria Burkholderia glumae." Quedando la aprobación de la misma 5 votos positivos,  7 

de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José Alfredo 8 

Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo N°22-40-9 

2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 10 

ARTÍCULO VIII. ASUNTOS VARIOS SÍNDICOS. 11 

INCISO 1. Asuntos Varios Sindica Marjorie Rodríguez Elizondo. 12 

Síndica Marjorie Rodríguez: Lee nota (registrada en consecutivo SEC-CON-13 

2021#1186) de parte de la Comunidad de Cuipilapa, con fecha del 02 de julio, en donde  14 

invitan a la Sra. Alcaldesa, Vicealcalde y al Ing. Javier Villafuerte  a reunirse con ellos 15 

en la comunidad y piden que sea la Alcaldía quien fijen la fecha y hora. 16 

Señora Presiente: Somete a votación: 17 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda remitir al Ejecutivo la nota presentada por 18 

la Síndica Marjorie Rodríguez Elizondo del Concejo de Distrito de Fortuna,  nota con 19 

consecutivo interno “SEC-CON-2021#1186, de  parte de la  Comunidad de Cuipilapa 20 

con fecha del 02 de julio, invitando  a la Sra. Alcaldesa, Vicealcalde y al Ing. Javier 21 

Villafuerte  a reunirse con ellos en la comunidad,  y solicitando  que sea  la Alcaldía 22 

quienes  fijen la fecha y hora. Se remite para que le den respuesta a la solicitud. 23 

Quedando la dispensa de trámite 5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos 24 
positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José 25 
Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo 26 

N°23-40-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 27 

INCISO 2. Asuntos Varios Sindico Bernal Maroto. 28 

Síndico Bernal Maroto: Denuncia que él observo como  jóvenes mayores de 18 años 29 

hacían uso inadecuado del área infantil de juegos del Parque Medardo Guido Acevedo, 30 

por lo cual propone se publique en redes sociales el cuidado que se debe de tener con la 31 

misma y el uso correcto de esta área, y  que se coloque una cámara de la Municipalidad 32 

hacia el parque para que se vigile esto. 33 
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Señora Presidente: Somete a votación, el Concejo Municipal de Bagaces acuerda: 2 

Considerando: 3 

 La denuncia presentada por  el Síndico Bernal Maroto, en donde indicaba que 4 

había jóvenes mayores de edad haciendo uso incorrecto del área de juego infantil  5 

del Parque Medardo Guido Acevedo. 6 

 La propuesta de solicitar a la administración que se comunique mediante redes 7 

sociales el uso correcto de dicha área infantil  y que se considere la posibilidad de 8 

instalar una cámara. 9 

Remitir esta situación el ejecutivo para que evalúen la propuesta del Sindico Maroto. 10 

Quedando la dispensa de trámite 5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos 11 

positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José 12 

Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo 13 

N°24-40-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 14 

ARTÍCULO  IX. ASUNTOS VARIOS REGIDORES. 15 

Inciso 1. Asuntos Varios Regidores: 16 

1. Solicitud iluminación de la carretera interamericana. 17 

Reg. Juan José Núñez: Expone queja de parte de  los vecinos de Bagaces sobre la 18 

deficiente o a veces nula iluminación (ya que muchas veces están apagadas) de las 19 

iluminarias de los pasos de  retornos que están en la carretera principal que conectan  20 

Liberia con Caña, además  solicita a los compañeros  que pertenecen a la Unidad 21 

Técnica de Gestión Vial  llevar esta queja  ante está Unidad para que la expongan ante 22 

CONAVI. También  Informa en el Retorno de Pijije se robaron todos los cables del 23 

tendido eléctrico. 24 

Señora Presidente: El tema del robo del cable en el país es preocupante.  25 

2. Continuación de trabajos de la ruta N°164 y N°165. 26 

Reg. José Alfredo Jiménez: El proyecto de la reconstrucción de la ruta N°164 y N°165 27 

quedo estancado. Le da temor estos que estos proyectos estén en una gaveta.  Solicita se 28 

remita la consulta a quien corresponda, para que todos estemos informados.  29 

3. Preocupación ante  inicio de temporada de huracanes  en el cantón. 30 

 31 
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Reg. José Alfredo Jiménez: Expresa le preocupa  que esta próxima la temporada de 2 

huracanes  en el cantón, por lo cual deberían estar en comunicación con la Comisión de 3 

Emergencia, y ponerse a sus órdenes. 4 

La ley les faculta a preguntar al Comité Municipal de Emergencia qué  ha pasado con 5 

los comités en las comunidades si están o no activos. El Concejo es la representatividad 6 

de la población en todo el cantón. Le preocupa las  emergencias que se puedan vivir en 7 

esta época que se avecina. Insta a todos a integrarse y ser parte de esta fuerza comunal, 8 

ya que tenemos que estar preparados ante cualquier eventualidad. 9 

Reg. Austin Sibaja: Expresa, el Salón Comunal de Montenegro es un sitio destinado 10 

como  albergue, pero de parte de la Comisión Municipal de Emergencias no ha habido 11 

acercamiento para activar esos grupos. Ahorita ha habido una capacitación muy buena 12 

porque han realizado un mapeo de la comunidad, pero sí que haya un mayor 13 

acercamiento de la Comisión Municipal de Emergencia para ir trabajando con las 14 

Asociaciones de Desarrollo e ir consolidando esos grupos  y que se mantengan en el en 15 

el tiempo. 16 

Señora Presidente: Informa en Pueblo Nuevo el Salón Comunal por tema COVID 17 

había sido seleccionado como albergue, pero nunca se les notifico formalmente, y sería 18 

importante la notificación formal con contactos y números de teléfono, pero que esto 19 

también la Comisión Municipal de Emergencias lo haga a los demás sitios donde hay 20 

albergues. 21 

Síndica Marjorie Rodríguez: Manifiesta en su pueblo ya hay una Comisión de 22 

Emergencia formada pero no capacitada. 23 

Reg. María Ester Carranza: Informa el Comité de Emergencias se formó  en Fortuna, 24 

pero Doña Marjorie y ella no forman parte de la Junta Directiva, esta  junta directiva la 25 

están manejando dos personas,  las cuales no han asistido a las capacitaciones, se les 26 

pasó la información para que lo hicieran, se les dio la oportunidad de ir y no han 27 

asistido. 28 

Le paso a la Comisión de Fortuna  un Plan  de Emergencia para el distrito,  para que se 29 

ayudaran a formar el plan, pero la Junta Directiva de este Comisión le respondió que 30 

este Plan lo hacia la Junta Directiva, entonces opto por decirle a la Comisión de 31 

Capacitaciones que no seguía con el Plan, debido a que ella sola no podía. 32 



 
  
  
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°42-2021, 27-07-2021 Página 28 
 

Nº 1979967 1 

 Entonces le indicaron que hiciera un Plan de Emergencias para el Centro Diurno y este 2 

es el que están haciendo.  Siente ella  no cuenta con apoyo, convoco  porque no tenían 3 

comisión en Fortuna y  su intención no era liderarla, solo quería formar parte para ver el 4 

tema de estadísticas y por cualquier  eventualidad con los adultos mayores, ya que el 5 

Centro Diurno puede servir. El CONAPAN le indico que el Centro Diurno puede servir 6 

de albergue para los adultos mayores, y ellos estaban anuentes a brindar camas, lo hizo 7 

saber a esta  Comisión de Emergencias pero no hicieron nada, perdiéndose toda esa 8 

logística. Las personas que lideran esta comisión son las mismas de la vez pasada. No 9 

sigue con la comisión por que no cuenta con respaldo, ella  solo era parte de la comisión 10 

de estadísticas y Marjorie de la de cocina. 11 

Síndica Marjorie Rodríguez: Comenta dicha  Comisión de Emergencias de Fortuna 12 

son  muy celosos con  las instalaciones del Colegio, ya que quienes la integran son los 13 

mismos funcionarios del CTP de Fortuna. No comprende por qué a  ella y a doña Ester 14 

no las volvieron a convocar a reuniones, pero si le gustaría pedirle cuentas a esta 15 

comisión ya que necesitamos estar informados, porque en cualquier momentos puede 16 

suceder una emergencia, vea Guatuso, Upala y Turrialba. 17 

Reg. Juan José Núñez: Bagaces Centro  no cuenta con Comité de Emergencias porque 18 

este sector lo maneja el Comisión Municipal de Emergencias.  19 

Se pone a las órdenes de los compañeros que están este Comité Municipal de 20 

Emergencias para ayudar, debido a la cercanía y  disponibilidad con la cuenta.  21 

Él es Técnico en Salud Ocupacional por lo cual podría colaborar en lo que es 22 

preventivo. 23 

Reg. José Alfredo Jiménez: Si le autorizan  podría llevar este caso del Comité de 24 

Emergencias de Fortuna a la Comisión Municipal de Emergencias.  25 

Síndico Bernal Maroto: Propone se realice un acuerdo para que se solicite la revisión 26 

de los albergues. La Comisión de Emergencias tiene que tener los accesos (llaves) a los 27 

lugares disponibles como albergues. 28 

Síndica Marylen Villafuerte: Propone tomar un acuerdo para que se les incluya a la 29 

Comisión de Emergencias de Fortuna en las capacitaciones que se estaban llevando en 30 

donde se han enseñado múltiples procedimientos, es algo integral la situación, no se 31 

trata de solo ir a habilitar un albergue, sino de administrarlo. 32 
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Señora Presidente: Luego de discutir ampliamente este tema somete a votación, el 2 

Concejo Municipal de Bagaces acuerda, solicitar a la Comisión Municipal de 3 

Emergencia interponer sus buenos oficios para: 4 

1-Revisar la designación de los albergues distritales y notificar los oficiales a cada 5 

encargado o Asociación. 6 

2-Revisar que estén activos los Comités Distritales de Emergencias, con énfasis en 7 

Fortuna, porque se conoce que no está funcionando adecuadamente. 8 

Quedando la dispensa de trámite 5 votos positivos,  la aprobación de la misma 5 votos 9 

positivos,  de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Hannia Molina Chevez, José 10 

Alfredo Jiménez Sánchez,  Giselle Chavarría Cruz, Mikel Vargas Ulate. (Acuerdo 11 

N°24-40-2021).  ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 12 

Después de esto la  Señora Presidente, finaliza la sesión Municipal, al ser las 8:13 pm. 13 

FINALIZA LA SESION AL SER LAS 8:13 pm (las 20:13 HORAS) 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

_________________________                            ___________________________ 19 

Marianela Arias León.                                              Giselle Chavarría Cruz. 20 
Secretaría del Concejo Municipal                                    Presidente Municipal 21 

 22 


